
 

 

Urversammlung der 

Munizipalgemeinde Leukerbad 

 

Datum: Donnerstag, 16. Dezember 2021 

Zeit: 20.00 Uhr 

Ort: Theatersaal Gemeinde- und  

Schulzentrum Leukerbad 

 

Anzahl anwesende Personen: Personen: 21 

 

Anwesende Vollzugsorgane: Christian Grichting Gemeindepräsident 

 Nestor Grichting Vizepräsident 

 Florent Moos Gemeinderat 

 Ralph Lorenz Gemeinderat 

 Marco Gentinetta Gemeinderat  

 

Protokollführer: Michael Bittel Gemeindeschreiber  

 

Treuhandbüro: Marcel Pfaffen Pfaffen & Steiner  

  Treuhand AG, Brig 

 

 

  



Tagesordnung / Traktandenliste: 

 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der Urversammlung vom 30. Juni 2021; Genehmigung 

4. Kostenvoranschlag 2022; Genehmigung 

5. Finanzplan 2022-2025; zur Kenntnis 

6. Verschiedenes  

 

Der Präsident Christian Grichting begrüsst die Anwesenden um 20.10 Uhr und heisst alle recht 

herzlich willkommen.  

 

Er begrüsst Marcel Pfaffen (Treuhänder).  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss 

einberufen wurde und sämtliche, gesetzlich vorgeschriebenen Unterlagen rechtzeitig auf der 

Gemeindekanzlei von Freitag, 26. November bis Donnerstag, 16. Dezember 2021 (12:00H) zur 

Einsichtnahme aufgelegen sind.  

Die Urversammlung hat keine Einwände zu den aufgeführten Traktanden. Alois Allet fragt, ob 

sich die neuen Gemeinderäte nicht vorstellen. Es ist kein entsprechendes Traktandum 

aufgeführt. CHG erklärt, dass es dafür kein eigenes Traktandum benötigt.  

 

Wahl der Stimmenzähler:  

Als Stimmenzähler wird Philipp Loretan vorgeschlagen. Die Urversammlung ist mit diesem 

Vorschlag einverstanden.  

 

Gestellte Anträge und gefasste Beschlüsse: 

 

Thema: Traktandum 3 

 Protokoll der Urversammlung vom 30. Juni 2021 

 

Der Gemeindepräsident fragt die Anwesenden, ob jemand verlangt, dass das Protokoll 

vorgelesen wird. Dies ist nicht der Fall.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das  

Protokoll vom 30. Juni 2021 abzustimmen und dieses zu genehmigen.  

 

Resultat: Protokoll vom 30.06.2021 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 21 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Protokoll vom 

30.06.2021.  



Thema: Traktandum 4  

 Kostenvoranschlag 2022 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting gibt einige Informationen zum Budget 2022 ab. Er 

erläutert ebenfalls die grössten vorgesehenen Investitionen und die vorgesehenen Projekte wie 

DANET, PV-Anlagen Gemeinde, Sanierung Rathausstrasse, Signaletik (Fussgängerleitsystem), 

Inwertsetzung Lawinenmauern, Fernwärmenetz, Raumplanung und Kantonsstrasse (Sanierung 

Bildjikehr).  

 

Er übergibt das Wort an Marcel Pfaffen für die Präsentation des Kostenvoranschlags 2022. 

 

Der Treuhänder Marcel Pfaffen präsentiert den Kostenvoranschlag 2022.  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting und Treuhänder Marcel Pfaffen beantworten die 

Fragen der Anwesenden zum Kostenvoranschlag 2022. 

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das 

Budget 2022 abzustimmen und dieses zu genehmigen.  

 

Resultat: Kostenvoranschlag 2022 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 21 0 0  

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Budget 2022.  

 

 

Thema: Traktandum 5 

 Finanzplan 2022-2025  

 

Antrag: Der Finanzplan 2022-2025 ist der Urversammlung zur Kenntnis zu 

bringen.  

 

Beschluss: Die Urversammlung nimmt den Finanzplan 2022-2025 zur Kenntnis. 

 

  



Thema: Traktandum 6 

 Verschiedenes  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting erteilt das Wort den Anwesenden für direkte Fragen an 

die Gemeinderäte.  

 

Stefan Röösli: gibt es nun einen neuen Arzt in der Leukerbad Clinic? 

Nestor Grichting: Ja, dieser kann jedoch nicht deutsch. Momentan kann das medizinische  

Zentrum im Sosta in Susten empfohlen werden. 

Christian Grichting: Der Eigentümer der Leukerbad Clinic wird das Thema Hausarzt-Praxis 

auch beim Betreiber der Leukerbad Clinic nochmals plazieren.  

 

Alois Allet: Er dankt den Landwirten, welche seit Jahrzenten die Landschaft pflegen 

und unterhalten. Leider werden gewisse Gebiete nicht mehr gut 

unterhalten. Kann die Gemeinde hier etwas unternehmen, um dieses 

Problem in den Griff zu bekommen? Evtl. ein Vergandungsreglement? 

Christian Grichting: Dankt für die Fragen. Die Gemeinde hat dieses Problem auch festgestellt.  

 Reglement gibt es hier keines.  

Ralph Lorenz: Für die Feuerwehr ist dies auch sehr unbefriedigend. Es gibt jedoch keine 

feuerpolizeilichen Vorschriften hierzu, wenn keine Gebäude in der nähe 

sind.  

Christian Grichting: Eine Ausarbeitung eines entsprechenden Reglements für die Zukunft ist 

durchaus möglich.  

Nestor Grichting: Hier ist man im Zuge der Raumplanungsrevision ebenfalls an der 

Überlegung, ob diese Problematik direkt im Bau- und Zonenreglement 

geregelt werden kann.  

 

Alois Allet: Man gibt sich Mühe für das Ortsbild. An der Rathausstrasse (Clinic, HES-

SO) und auf dem Dorfplatz waren im Sommer sehr unschöne Dinge zu 

sehen. Dies ist für den Tourismus nicht sehr förderlich.  

Nestor Grichting: Hier wurden private Eigentümer mehrfach angeschrieben. Einige kamen 

der Aufforderung nach, andere eher weniger.  

Christian Grichting: Bezüglich Leukerbad Clinic hat er mit dem Eigentümer diese Problematik 

ebenfalls schon besprochen. Bei der HES-SO benötigt es einen 

Nachtragskredit für die Umgebung, daher konnte diese nicht 

fertiggestellt werden.  

 

Graziella Collenberg: Nachtragskredit HES-SO war auf dem Traktandum des Grossen Rates. 

Der Nachtragskredit wurde genehmigt. Der Campus Physiotherapie wird 

neu eine Kapazität von 180 Studierenden aufweisen.  

 

 

 



 

David Grichting: Wie ist der Stand für die Alterswohnung? 

Christian Grichting: Hier wurde vom Eigentümer der Lokalitäten im Rathaus eine Variante 

geplant. Diese Variante wurde mit den zuständigen des Staat Wallis 

angeschaut. Diese Variante wurde überarbeitet, ist Seitens des Kantons 

jedoch noch nicht zufriedenstellend. Die Gemeinde hat nun einen 

Architekten beauftragt, eine Variante zu erstellen, welche den 

Anforderungen des Staat Wallis entspricht.  

Wir haben bis heute jedoch noch keine Angaben zu einem allfälligen  

Kaufpreis oder zu den allfälligen Umbaukosten erhalten. Nach erhalt 

dieser Informationen kann diese Variante eingehend geprüft werden.  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting dankt den Gemeinderatsmitgliedern und allen 

Mitarbeitern der Gemeinde Leukerbad für die geleistete Arbeit sowie Marcel Pfaffen für die 

Unterstützung. Er schliesst die Versammlung um 21.45 Uhr, dankt allen Anwesenden für die 

Teilnahmen und wünscht einen schönen Abend und eine besinnliche Weihnachtszeit.  

 

 

Der Präsident   Der Gemeindeschreiber  

Christian Grichting   Michael Bittel 


